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風風車車問問題題はは、、３３月月２２２２日日のの仁仁木木町町議議会会ににおおいいてて、、「「総総務務経経済済常常任任委委員員
会会」」にに付付託託さされれ、、継継続続審審議議ととななりり、、第第 11 回回目目のの委委員員会会（（４４月月１１９９日日））
でで以以下下ののここととがが決決ままりりままししたた（（傍傍聴聴者者１１００名名））  
  
【【第第一一部部】】 町町ががここれれままでで、、関関西西電電力力やや道道ととどどののよよううにに関関わわっっててききたたののかかをを、、

町町側側にに時時系系列列でで情情報報開開示示ししててももららいい、、委委員員会会ののメメンンババーー（（議議長長嶋嶋
田田、、佐佐藤藤、、野野崎崎、、上上村村、、麿麿、、木木村村、、宮宮本本議議員員））がが、、町町側側とと質質疑疑応応
答答すするる。。  

  
【【第第二二部部】】「「仁仁木木町町のの風風力力問問題題をを考考ええるる会会」」のの瀬瀬川川代代表表をを含含めめ３３人人がが委委員員会会にに参参  

考考人人招招致致さされれ、、そそれれぞぞれれがが意意見見をを述述べべたたののちち、、議議員員かかららのの質質問問にに答答  
ええるる（（紙紙面面のの都都合合上上、、発発表表はは次次回回にに回回ししまますす））  

  

第第２２回回目目のの委委員員会会開開催催  
５５月月 1111 日日（（木木））、、一一回回目目のの決決定定事事項項をを受受けけてて、、予予定定通通りり、、第第２２回回目目
のの委委員員会会【【一一部部】】がが開開催催さされれままししたた（（傍傍聴聴者者１１５５名名））。。  
  
≪≪出出席席者者≫≫      

議議員員側側      嶋嶋田田、、麿麿、、木木村村、、佐佐藤藤、、野野崎崎、、上上村村、、宮宮本本、、横横関関（（オオブブザザーーババーー））  
町町側側        町町長長、、副副町町長長、、総総務務課課長長、、財財政政課課長長、、企企画画課課長長、、住住民民環環境境課課長長、、

教教育育長長  
  

―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 
１１，， 佐佐藤藤秀秀教教議議員員のの追追及及  
 

（（緊緊迫迫ししたた状状況況のの中中、、最最初初にに口口火火をを切切っったたののはは、、佐佐藤藤秀秀教教議議員員ででししたた））  

風車
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質質問問１１（（  ））内内はは宮宮下下  

「「令令和和４４年年１１月月２２００日日、、２２１１日日にに、、関関電電がが、、銀銀山山、、大大江江だだけけでで、、

町町内内会会長長だだけけをを集集めめてて（（住住民民ににははオオフフレレココとといいうう事事でで））、、関関電電側側にによよ

るる本本事事業業にに係係るるととこころろのの概概要要説説明明とと意意見見交交換換会会をを産産業業課課参参事事がが参参

加加ししてて行行っってておおりりまますす。。  

  

令令和和４４年年１１２２月月９９日日とと１１００日日ににはは、、銀銀山山、、大大江江のの町町内内会会長長のの要要請請でで、、町町もも協協力力

ししてて住住民民説説明明会会をを行行っってておおりりまますす（（銀銀山山、、大大江江のの住住民民限限定定ででししたた））  

ここれれはは、、仁仁木木町町全全体体、、大大江江とと銀銀山山だだけけのの問問題題ででははなないいでですすよよねね。。ここここにに仁仁木木地地

区区がが入入っってておおりりまませせんんがが、、ここのの経経過過ににつついいてて説説明明ををおお願願いい致致ししまますす。。  

  

聞聞くくととこころろにによよりりまますすとと、、大大江江かからら銀銀山山ににかかけけててはは尾尾根根伝伝いいにに設設置置さされれるる計計画画

でですすがが、、仁仁木木地地区区のの方方はは山山のの陰陰ににななるるかからら良良いいんんだだとといいうう事事でで、、そそうういいうう事事なな

んんででししょょううかか？？  

  

副副町町長長のの回回答答 

実実施施場場所所ににつつききままししててはは、、関関電電かかららのの「「関関係係すするる隣隣接接すするる地地域域でで行行いいたたいい」」とといい

ううごご指指名名ががごござざいいままししたたののでで、、そそうういいっったた対対応応ににななっったたののだだとと伺伺っってておおりりまますす。。  

  

質質問問２２  

「「風風車車建建設設にに伴伴うう固固定定資資産産税税のの７７５５パパーーセセンントトがが地地方方交交付付税税かからら減減額額さされれるるとと

聞聞いいてておおりりまますすがが、、相相殺殺すするるとと実実質質収収入入ははどどのの位位ににななるるののかか、、ざざっっととででいいいいのの

でで、、説説明明ししてて頂頂けけまますすかか。。  

  

和和田田財財政政課課長長のの回回答答  

固固定定資資産産税税ににつついいててもも、、交交付付税税ににつついいててもも、、実実際際のの計計算算はは複複雑雑でですすがが、、確確かかにに

固固定定資資産産税税がが増増ええるるとと、、地地方方交交付付税税がが減減額額ににななるるとといいうう部部分分ははあありりまますす。。  

  

質質問問３３  

額額面面的的ににはは、、ややははりり少少額額とと言言うう風風にに抑抑ええてていいいいんんででししょょううかか。。  

  

副副町町長長のの回回答答  

交交付付税税はは、、ももううすすごごくく難難ししいいととこころろでで、、分分かかららなないい所所ももああっってて、、基基本本的的なな理理屈屈

ととししててはは、、地地方方税税、、町町税税がが入入っったた分分はは引引かかれれるるんんでですすけけれれどど、、そそれれがが単単純純ににそそ
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のの分分ががななくくななっっててししままううかかとといいううととそそううででははななくくてて、、実実はは、、他他のの風風力力をを入入れれてて

いいるる地地域域のの何何かか所所かかのの責責任任ああるる方方にに聞聞いいたたらら、、「「実実際際ははややははりりププララススににななっってていい

まますすよよ」」とと言言うう話話はは聞聞いいてておおりりまますす。。  

  

質質問問４４  

今今年年２２月月１１７７日日にに、、「「仁仁木木町町のの風風力力発発電電をを考考ええるる会会」」がが、、町町にに対対ししてて反反対対署署名名１１

万万４４８８７７８８筆筆（（現現在在はは１１万万６６００００００筆筆以以上上））をを添添ええてて同同事事業業にに対対すするる反反対対陳陳情情書書

をを提提出出ししてていいるるとといいうう事事ででごござざいいまますすがが、、そそのの際際、、町町長長はは「「中中立立のの立立場場ででああるる

ここととをを理理解解ししてて欲欲ししいい」」旨旨、、表表明明さされれてておおりりまますすがが、、ななぜぜ、、中中立立とといいうう立立場場をを

ととっってておおらられれるるののかか、、そそのの辺辺のの理理由由ををおお知知ららせせ下下ささいい。。  

（（理理路路整整然然とと、、気気迫迫ののここももっったた度度重重ななるる追追求求にに、、議議場場はは緊緊迫迫ししたた空空気気にに包包ままれれままししたた））  

  

町町長長のの回回答答  

今今回回、、考考ええるる会会のの皆皆様様がが反反対対ししてていいるる４４つつのの理理由由、、  

①① 低低周周波波音音ななどどにによよるる人人体体へへのの影影響響  

②② 自自然然生生態態系系へへのの影影響響  

③③ 土土砂砂災災害害のの恐恐れれ  

④④ 社社会会福福祉祉施施設設にに近近接接すするるこことと  

  

そそれれぞぞれれのの懸懸念念さされれるる中中身身・・実実態態とと言言ううののはは正正直直答答ええがが分分かかららなないいでですす

よよねね。。そそれれををここれれかからら把把握握すするるたためめ、、理理解解すするるたためめにに時時間間ををかかけけてて我我々々

はは知知ららななけけれればばななららなないい。。そそのの為為にに今今はは判判断断ででききなないいとと、、ああくくままででもも

様様々々、、正正確確なな情情報報をを聞聞きき入入れれるるそそうういいっったた機機会会がが我我々々はは必必要要ででああるるとと。。

そそうういいうう判判断断のの上上ででのの発発言言でであありりまますす。。  

  

質質問問５５  

環環境境アアセセススメメンントトのの手手続続ききとと言言ううののはは、、配配慮慮書書、、方方法法書書、、現現地地調調査査、、準準備備書書、、

評評価価書書とと５５段段階階にに分分かかれれてていいまますすけけれれどど、、ここののどどのの段段階階でで然然るるべべきき判判断断ををさされれ

るるののかか、、おお聞聞かかせせ願願いいたたいいとと思思いいまますす。。（（今今はは、、関関電電がが方方法法書書をを作作成成ししてていいまますす））  

  

町町長長のの回回答答  

恐恐ららくく、、我我々々行行政政側側がが最最終終的的にに方方向向性性をを示示すす段段階階とと言言ううののははここのの「「準準備備書書」」のの

部部分分でで、、ささままざざまま先先ほほどどのの懸懸念念部部分分ががククリリアアさされれてて、、最最終終的的にに地地域域住住民民のの皆皆様様

のの理理解解ややそそうういいっったた部部分分をを考考慮慮ししたたううええでで、、町町ととししてて判判断断ししななけけれればばとと考考ええてて

いいるる次次第第でですす。。  
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町町長長へへののおお願願いい  

町町ととししててここのの計計画画ににににつついいてて然然るるべべきき判判断断ををすするる際際、、ややははりりままずずはは住住民民ああっってて

のの町町、、行行政政でであありりまますすののでで、、住住民民ににととっってて何何がが最最善善のの方方法法ななののかか、、ここれれををししっっ

かかりり検検討討ししてていいたただだいいてて、、そそのの経経緯緯、、根根拠拠ににつついいてて分分かかりりややすすくく丁丁寧寧にに、、我我々々、、

ああるるいいはは町町民民にに説説明明ししてていいたただだききたたいいとと思思っってていいまますす。。  

  

町町長長のの回回答答  

そそうういいうう然然るるべべききととききににはは行行政政ととししてて地地域域住住民民のの皆皆ささんんにに丁丁寧寧かかつつ分分かかりりややすす

くく説説明明すするる責責務務ががああるるとと思思っってていいまますす。。  

ままたた、、今今回回のの風風車車のの問問題題にに限限ららずず、、行行政政のの立立場場ととししてて、、今今後後地地域域ををどどうう維維持持しし

ななけけれればばななららなないいののかか、、持持続続可可能能なな地地域域ににししてていいくくののかか、、ここれれはは我我々々のの今今、、永永

遠遠ののテテーーママでであありりまますす。。ここれれかからら人人口口減減少少ししてていいくくににああたたっってて、、地地域域ををどどうう守守

っってていいくくののかか、、ここれれかからら考考ええてて行行かかななけけれればばななららなないい重重要要なな課課題題だだとと思思っってていい

まますす。。  

  

例例ええばば、、千千歳歳市市にに半半導導体体ののララピピダダススがが誘誘致致ででききたたののはは、、再再生生可可能能エエネネルルギギーーをを

供供給給ででききるる環環境境がが整整備備さされれてていいるるかかららだだとと新新聞聞にに書書かかれれてていいままししたた。。  

ここれれかからら様様々々なな企企業業やや様様々々なな人人たたちちをを誘誘致致すするるたためめににはは、、そそうういいっったた町町ととししてて

のの努努力力とと言言ううかか、、環環境境整整備備、、魅魅力力をを作作っってて行行かかななけけれればばななららなないいそそうういいうう風風にに

行行政政ととししててもも考考ええてておおりりまますすののでで、、そそれれはは果果たたししてて何何ににななるるののかかとといいうう部部分分をを

ここれれかからら皆皆ささんんとと一一緒緒にに考考ええてて行行ききたたいいとと思思っってていいまますす。。  

  

ままたた、、仁仁木木町町はは比比較較的的交交付付税税のの依依存存度度がが高高いい町町でですすがが、、交交付付税税はは不不安安定定ななののでで、、

固固定定資資産産税税やや町町税税をを含含めめたた自自主主財財源源のの比比率率をを増増ややすすここととはは大大切切ななここととだだとと考考ええ

てていいるる次次第第でですす。。  

  

―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

２２、、麿麿直直之之議議員員のの質質問問  
―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

質質問問１１    

「「町町でで風風車車をを作作るるここととにによよっっててののメメリリッットト、、デデメメリリッットトははどどのの

よよううににおお考考ええででししょょううかか。。」」  

  

副副町町長長のの回回答答 

メメリリッットト    

①① 固固定定資資産産税税ににつついいててはは、、入入るる部部分分とと、、交交付付税税でで相相殺殺さされれるる部部分分ももああるるとといいうう
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事事ででいいろろいいろろとと難難ししいい部部分分ももああるるとと思思いいまますす。。  

②② 推推測測のの話話ととししててでですすがが、、例例ええばば維維持持管管理理のの為為のの事事業業所所がが出出来来てて、、そそれれにに伴伴うう

人人口口がが増増ええるるととかか、、除除雪雪ををすするるととかか、、いいろろんんなな面面でで就就業業のの機機会会をを確確保保ででききるる

とといいうう事事もも期期待待ででききるる。。  

③③ 将将来来、、風風力力発発電電をを含含めめてて再再生生可可能能エエネネルルギギーーがが活活用用さされれてていいるるととこころろににつついい

てて、、デデーータタセセンンタターーななどどのの企企業業誘誘致致もも進進むむ可可能能性性もも期期待待ででききるる。。  

 

デデメメリリッットト  

①① 自自然然景景観観等等もも否否定定ででききなないいののでで、、今今後後、、アアセセススをを進進めめるる中中でで、、そそのの住住みみ分分けけ

とと言言いいまますすかか、、影影響響ををどどここままでで許許容容ででききるるかか、、どどここままでで影影響響ががなないい形形でですするる

ののかかとといいううののはは検検討討ししななががらら、、そそのの中中でで最最終終的的にに町町ととししてて、、そそののメメリリッットト、、

デデメメリリッットトをを整整理理ししてて、、本本当当にに町町ととししてて真真ににどどううななののかかとといいううののをを、、そそのの時時

にに判判断断ささせせてていいたただだくくとといいうう事事ににななりりまますす。。  

  

質質問問２２  

「「仁仁木木町町のの風風力力発発電電をを考考ええるる会会」」のの４４つつのの懸懸念念にに関関ししてて、、提提出出さされれててかからら３３かか

月月ほほどど経経っってていいるるんんでですすがが、、そそのの後後何何かか調調査査をを独独自自にに進進めめらられれたたりりととかかししてて、、

考考ええがが変変わわらられれたたりりととかか、、ももししくくはは意意見見ががああっったたりりととかか、、ややははりり「「準準備備書書」」がが

出出ててくくるるままででははななかかななかか判判断断ででききなないいとといいううももののななののででししょょううかか。。  

  

副副町町長長のの回回答答  

ややははりり、、準準備備書書がが出出ててかからら、、そそのの状状況況をを見見てて対対応応ししてていいききたたいいとと思思いいまますす。。  

  

質質問問３３  

ここれれままでで、、銀銀山山とと大大江江でで何何回回かか意意見見交交換換会会やや説説明明会会ををさされれてていいてて、、住住民民のの方方かか

らら質質問問ががいいくくつつかか出出てていいるるとと思思いいまますす。。ここれれにに対対ししててのの関関電電のの返返答答ととかか、、ここれれ

ららをを一一覧覧表表ののよよううななももののににままととめめてていいるるののかか、、なないいののででああれればば、、今今後後ままととめめてて、、

そそれれをを関関電電ととししっっかかりり共共有有すするるとといいうう事事ををややらられれるるおおつつももりりががああるるののかか、、そそのの

ああたたりりををおお聞聞かかせせ下下ささいい。。  

  

副副町町長長のの回回答答  

一一覧覧表表ととししてて整整理理はは行行っってておおりりまませせんんがが、、今今後後整整理理すするる必必要要ががああるるとと思思いいまますす。。  

  

質質問問４４  

住住民民側側のの「「どどののくくららいい稼稼働働すするるののかか」」とと言言うう質質問問にに対対ししてて、、関関電電側側はは、、「「ききちちんん
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ととメメンンテテナナンンススすすれればば２２００年年使使ええるるとと」」言言っったたりり、、「「３３００年年使使ええるる」」とと言言っったたりり、、

そそのの時時にによよっってて答答ええがが違違っってていいるる。。  

「「撤撤去去すするる時時ににどどうういいうう風風ににすするるののかか」」とといいうう質質問問にに対対ししててもも、、  

「「そそのの時時にに方方々々とと協協議議ししてて決決めめるる話話ににななるる」」とといいうう事事でで、、  

原原状状復復帰帰すするる約約束束ををししてていいるるののにに、、ななんんででここうういいうう回回答答ににななっってていいるるののかか、、  

とと言言ううととこころろががちちょょっっとと腑腑にに落落ちちなないい所所でですす。。  

最最初初約約束束ししてていいるるののにに、、そそのの後後、、話話ががああいいままいいににななっってていいるる  

とといいううととこころろががああっってて、、今今後後、、説説明明会会ななりり、、意意見見交交換換会会をを進進めめてていいくくとと、、ここうう

いいううののっってて、、ももっっとと多多くくななっっててくくるるとと思思ううんんでですすよよ。。誤誤解解ががなないいよよううにに、、住住民民

のの方方々々もも安安心心ででききるるよよううなな形形でで、、逆逆にに情情報報公公開開ででききるるよよううにに町町ととししててももややっってて

頂頂いいたた方方がが良良いいとと思思ううんんでですすがが、、いいかかががででししょょううかか。。  

  

副副町町長長のの回回答答  

確確かかにに、、ここううししててみみるるとと、、一一貫貫ししてていいなないい部部分分ががああるるののはは事事実実ででごござざいいまますす。。  

過過去去にに色色んんなな事事がが起起ここっったた部部分分でで、、ココアアににななるる部部分分がが何何点点かかごござざいいまますすののでで、、

論論点点をを整整理理ししてて、、再再度度、、業業者者のの方方ととももすすりり合合わわせせををししななががらら、、ききちちんんととピピンン止止

めめををささせせてて頂頂ききたたいいとと思思っってておおりりまますす。。  

（（大大変変良良いい質質問問ををししてて頂頂ききままししたた。。感感謝謝でですす））  

  

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――  

３３、、上上村村智智恵恵子子議議員員のの質質問問  
――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――  

質質問問①①    

仁仁木木町町でで出出ししてていいるる労労災災ママッッププをを作作っったた経経緯緯はは、、道道がが地地滑滑りり対対策策

ととかかそそうういいううももののをを調調査査ししてて、、ここのの防防災災ママッッププにに活活ききててききたたとと思思

ううんんでですす。。私私もも長長沢沢南南のの地地滑滑りりのの時時、、道道路路をを作作るるととききにに、、本本当当にに

少少しし触触っったただだけけでで、、どどんんどどんん地地滑滑りりっってて下下ががっってていいくくとといいうう事事をを

経経験験ししてていいるるんんでですすけけれれどど、、ややははりり、、銀銀山山下下とといいううののはは、、防防災災ママ

ッッププににももあありりまますすよよううにに、、地地滑滑りりがが凄凄くくああるる所所とといいうう事事でで、、町町はは、、

事事業業者者にに通通告告ととかか、、警警告告ととかかででききなないいももののででししょょううかか。。  

  

企企画画課課長長のの回回答答  

土土砂砂災災害害区区域域、、警警戒戒区区域域ににななるる部部分分ににつついいててはは、、事事業業者者ささんんのの方方かからら、、建建築築主主

ささんんのの方方にに説説明明義義務務とと言言ううののははごござざいいまますす。。今今、、検検討討さされれてていいるるももののににつついいてて

はは、、保保安安林林のの中中とといいううととこころろでで、、今今現現在在のの所所でで指指導導ががででききるるかかとといいううととこころろまま

でではは、、私私どどももでで把把握握ししてておおりりまませせんん。。  
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副副町町長長のの回回答答  

町町がが出出ししたた意意見見書書にに、、関関西西電電力力がが配配慮慮すするるとと約約束束ししてておおりりまますすののでで、、当当然然そそれれ

ははさされれるるとと思思っってておおりりまますす。。  

  

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――  

３３、、野野崎崎明明廣廣議議員員のの爆爆弾弾発発言言  
――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――  

質質問問１１  

「「以以前前にに銀銀山山地地域域ににおおいいてて説説明明会会ををさされれてておおりりまますすがが、、今今回回、、町町

側側がが情情報報開開示示ししたた中中にに、、日日付付とと内内容容がが載載っってていいなないい部部分分ががあありりまま

すす。。当当初初、、副副町町長長がが関関連連ししたたももののはは載載せせなないいとともも言言わわれれてておおりりまま

ししたたがが、、実実際際、、昨昨年年５５月月２２４４日日にに、、銀銀山山でで町町内内会会長長だだけけをを呼呼んんでで

説説明明会会（（関関電電側側３３名名、、役役場場はは住住民民課課参参事事 11 名名、、そそししてて町町内内会会長長 55

名名））とと意意見見をを聞聞いいてていいるるとといいうう状状況況ががあありりまますす（（たたままたたまま町町内内会会長長

のの一一人人がが出出席席ででききななかかっったたののでで、、代代理理でで野野崎崎議議員員がが参参加加））  

  

そそここでではは、、「「ななぜぜ、、住住民民説説明明ををししなないいののかか」」「「仁仁木木地地区区ででななぜぜししなないいんんでですすかか」」  

とと言言うう質質問問もも出出てておおりりままししたた。。  

「「町町内内会会長長ささんんだだけけでで充充分分。。住住民民説説明明ははししまませせんん。。仁仁木木ににおおいいててはは見見ええなないいかか

らら説説明明はは要要りりまませせんん。。新新聞聞にに報報道道ししてて出出ししてて、、後後ははアアンンケケーートトななりりををももららっってて

進進んんでで行行ききまますす。。」」  

とといいううよよううなな説説明明だだっったたののでで、、自自分分ととししててはは少少しし腑腑にに落落ちちなないい点点ががあありりままししたた。。

ややははりり、、関関西西電電力力ととししててもも、、ききちちんんとと踏踏ままええたた形形のの中中でで住住民民にに説説明明ををすすべべききでで

ははななかかっったたかかななとと言言うう感感じじががししてておおりりまますす。。  

  

私私のの記記憶憶だだけけでではは、、自自分分がが暴暴言言ををししてていいるるとといいうう形形ににももななっっててししままいいまますすののでで、、

そそのの記記載載がが本本当当はは今今日日のの資資料料ととししてて載載っってていいててくくれれれればば良良かかっったたななとと思思いいまますす。。  

  

ああとと、、町町長長・・副副町町長長とと関関電電ささんんがが９９月月１１日日にに意意見見交交換換ををさされれてて、、町町ととししてて懸懸念念

さされれるる心心配配事事とと言言ううののはは、、ききちちんんとと申申しし出出ををさされれてていいるるとと思思いいまますす。。  

ししかかしし、、そそれれをを実実際際にに関関電電ささんんがが実実行行ででききるるののかか、、出出来来なないいののかかとといいうう事事にに対対

ししててもも非非常常にに懸懸念念材材料料ににななっっててききまますす。。  

ややははりり、、ここうういいうう形形ででききちちんんととおお話話ををししてていいるるここととにに対対ししててはは、、関関電電ささんんもも誠誠

意意ををももっってて回回答答ししてていいたただだけけれればばとと思思いいまますす。。  

  

副副町町長長のの回回答答  

５５月月２２４４日日にに説説明明会会はは確確かかにに開開催催さされれてていいるるんんでですすけけれれどど、、すすいいまませせんん。。公公文文
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書書ととししてて残残っってていいまませせんんででししたた。。当当時時のの住住民民課課参参事事がが出出席席しし、、地地域域かかららそそうういい

うう話話ががああっったたとといいうう話話はは伺伺っってていいてて、、だだかからら、、そそのの後後のの意意見見書書でで、、町町かからら「「丁丁

寧寧なな説説明明ををししててくくれれ」」とと強強くく言言っってていいまますすしし、、９９月月１１日日にに町町長長かかららももそそのの話話はは

ささせせてて頂頂ききままししたたののでで、、そそうういいうう事事でで、、町町ととししてて明明確確にに関関西西電電力力にに伝伝ええささせせてて

頂頂いいてておおりりまますすののでで、、決決ししてて反反故故ににししたたももののででははあありりまませせんん。。  

 

静静かかなな語語りり口口ななががらら、、耳耳をを疑疑ううよよううなな爆爆弾弾発発言言ででししたた。。野野崎崎議議員員のの地地元元議議員員とと

ししててのの勇勇気気ああるる発発言言ににエエーールルをを送送りりまますす。。  

以以上上ののここととでで分分かかっったたここととはは、、令令和和４４年年１１月月２２００日日、、２２１１日日のの時時とと同同じじよよううにに、、

ここのの時時もも住住民民ににはは知知ららせせななくくててよよいいとといいうう事事でで、、（（町町がが「「公公報報」」でで公公表表ししたたののはは

６６月月ででししたた））  

一一般般住住民民にに公公表表すするる前前にに、、何何のの知知識識もも情情報報ももなないい地地域域のの代代表表をを集集めめてて、、反反対対運運

動動がが起起ききなないいよよううにに、、甘甘言言、、詭詭弁弁、、利利益益誘誘導導でで洗洗脳脳ししててししままううののはは、、事事業業者者のの

常常套套手手段段でですす。。泊泊村村のの原原発発のの時時もも同同じじ手手段段でで、、前前ももっってて莫莫大大ななおお金金ままでで配配らられれ

ままししたた。。  

ここのの事事業業はは、、「「住住民民のの納納得得無無ししにに、、進進めめててもも通通るる」」ととししたた関関電電のの傲傲慢慢なな姿姿勢勢  

とと本本音音がが露露見見ししたたこことと、、町町もも関関電電にに対対ししてて協協力力的的ででああるるここととででししたた。。  

  

佐佐藤藤議議員員のの「「何何故故、、未未だだにに仁仁木木町町本本町町ででのの関関電電側側にによよるる説説明明会会・・話話合合いいがが行行わわ

れれなないいののかか」」とといいうう鋭鋭いい追追求求のの答答ええはは、、ここここににああっったたののでですす。。  

  

以以上上、、第第２２回回目目のの「「総総務務経経済済常常任任委委員員会会」」【【第第一一部部】】のの概概要要ででししたた。。  
  

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――  

★★町町内内会会長長会会議議でで、、関関電電のの説説明明会会開開催催をを要要望望  
―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 
★★５５月月２２２２日日（（月月））、、仁仁木木本本町町ににおおけけるる連連合合町町内内会会長長会会議議でで、、「「仁仁木木本本町町ででのの関関

電電のの説説明明会会開開催催のの要要望望」」がが出出たたそそううでですす。。ししかかしし、、臨臨席席ししたた林林副副町町長長かかららはは、、

要要約約すすれればば「「時時期期尚尚早早ででああるる」」ととのの一一言言でで、、そそのの意意見見はは封封じじらられれたたとと聞聞ききまま

すす。。  
  

★★風風車車をを推推進進すするるたためめのの関関電電ののススケケジジュューールルにに添添ええばば、、「「時時期期尚尚早早」」とと言言ううののがが

正正ししいい表表現現ののよよううにに思思いいまますす。。そそれれとと言言ううののもも「「準準備備書書」」のの段段階階でで町町ががゴゴーー

ササイインンをを出出ししててししままううとと、、町町民民ににはは反反対対すするる場場がが法法的的ににななくくななっっててししままううかか

ららでですす））  
  

★★「「時時期期尚尚早早」」とと言言わわれれるるののなならら、、昨昨年年 66 月月のの風風車車計計画画公公表表前前のの 11 月月とと５５月月にに、、  

関関電電がが、、銀銀山山・・大大江江ででのの自自治治会会長長をを集集めめ、、町町側側もも参参加加ししてて、、オオフフレレココでで説説明明

会会ががああっったた事事ここそそ「「時時期期尚尚早早過過ぎぎるるほほどど、、尚尚早早」」ででははなないいででししょょううかか。。  

★★ままたた、、昨昨年年、、１１２２月月１１００日日とと１１１１日日ににはは、、銀銀山山とと大大江江でで、、町町がが立立ちち会会っってて、、

住住民民をを対対象象ににししたた（（銀銀山山とと大大江江以以外外のの住住民民はは参参加加ででききなないい））、、関関電電にによよるる説説明明
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会会もも開開かかれれてていいまますす。。ここれれもも「「時時期期尚尚早早」」でですす。。  
  

★★そそのの後後、、今今年年２２月月１１７７日日、、反反対対署署名名約約 11 万万５５００００００筆筆（（現現在在はは１１万万６６００００００

筆筆））をを添添ええてて、、町町にに陳陳情情書書をを提提出出しし、、関関電電のの説説明明会会をを要要請請ししたたににもも関関わわららずず、、

実実現現さされれてておおりりまませせんん。。何何故故にに今今がが「「時時期期尚尚早早」」とと言言ええるるののででししょょううかか。。  
  

★★ままたた、、「「仁仁木木町町のの風風車車をを考考ええるる会会」」はは、、関関電電にに仁仁木木町町民民全全体体のの説説明明会会をを開開催催しし

てて欲欲ししいい旨旨、、文文章章でで要要請請しし、、文文章章でで農農繁繁期期がが終終わわっったたららとと言言うう確確約約ままでで頂頂きき

ままししたたがが、、一一年年近近くく経経っっててもも、、未未だだにに実実現現さされれてておおりりまませせんん。。  

「「時時期期尚尚早早」」どどこころろかか、、「「遅遅れればばせせななががらら」」とともも言言ええなないい状状況況でですす。。  
  

★★５５月月１１１１日日、、佐佐藤藤議議員員はは、、「「総総務務経経済済常常任任委委員員会会」」のの質質疑疑のの中中でで、、  

「「ななぜぜ、、仁仁木木本本町町でで説説明明会会ををししなないいののかか」」とと、、ああれれだだけけのの厳厳ししいい追追求求ががああっっ

たたににもも関関わわららずず、、そそのの１１１１日日後後のの連連合合町町内内会会長長会会議議でで、、町町はは「「時時期期尚尚早早」」とと

言言ううののでですす。。  
  

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――  

★★みみんんなな仁仁木木をを良良くくししたたいいとと思思っってていいるる  
―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

町町もも、、議議会会もも、、町町民民もも、、皆皆、、仁仁木木町町をを良良くくししたたいいとと思思っってていいるるののでで

すす。。人人そそれれぞぞれれのの立立場場やや考考ええ方方のの違違いいががああるるだだけけでで、、皆皆、、仁仁木木をを良良

くくししたたいいとと思思っってていいるるののでですす。。だだかからら、、関関電電のの甘甘言言やや、、詭詭弁弁やや、、利利

益益誘誘導導にに惑惑わわさされれててははいいけけなないいののでですす。。今今はは、、みみんんななでで一一致致団団結結しし

てて関関電電のの風風車車建建設設をを阻阻止止すするる時時でですす。。  
 

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――  

★★留留寿寿都都村村のの轍轍をを踏踏ままなないいでで  
―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

★★留留寿寿都都村村でではは、、業業者者のの利利益益誘誘導導にに惑惑わわさされれてて、、２２００年年間間でで１１００億億円円のの寄寄付付をを

すするるとといいうう約約束束でで、、村村長長がが契契約約書書をを取取りり交交わわしし、、風風車車建建設設ににゴゴーーササイインンをを出出

ししままししたた。。建建設設にに反反対対すするる住住民民がが調調査査ししててみみるるとと、、印印鑑鑑ののなないい契契約約書書でで、、無無

効効ででああるるここととにに気気づづきき、、裁裁判判ししままししたたがが敗敗訴訴ししたたそそううでですす。。  

後後にに残残っったたののはは、、村村ににかかかかっっててくくるる２２００年年後後のの風風車車１１００基基のの後後始始末末（（一一基基解解

体体すするるののにに中中型型風風車車でで３３億億円円かかかかるるとと言言わわれれてていいるる））でですす。。  

★★「「再再生生可可能能エエネネルルギギーー特特別別措措置置法法」」でではは業業者者にに使使用用済済みみ風風車車をを撤撤去去すするる義義務務

ががななくく、、努努力力義義務務ししかかなないいかかららでですす。。契契約約にに違違反反ししててもも最最大大１１００００万万円円のの賠賠

償償金金かか、、１１００年年のの禁禁固固刑刑ななののでで、、誰誰ででもも（（仁仁木木のの場場合合３３億億××３３００基基＝＝９９００億億））、、

誰誰ででもも、、９９００億億払払ううよよりり１１００００万万円円払払うう方方をを選選びびまますす。。  

  業業者者はは逃逃げげてて、、自自治治体体ににははおお金金ががななくく、、荒荒廃廃ししたた風風景景とと、、風風車車のの残残骸骸がが散散見見

さされれるるよよううににななりりままししたた。。  
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――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――  

★★町町のの決決断断がが求求めめらられれてていいまますす  
―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

★★確確かかにに、、「「配配慮慮書書」」のの段段階階でではは住住民民説説明明会会はは、、法法的的にに規規定定さされれてていいまませせんん。。法法

的的にに規規定定さされれてていいなないいとといいううののにに、、ななぜぜ銀銀山山、、大大江江でで開開いいたたののででししょょううかか？？  

 

★★ももううすすぐぐ、、次次のの「「方方法法書書」」策策定定段段階階にに移移行行ししまますす。。そそのの間間、、事事業業者者はは環環境境アア

セセススメメンントトのの調調査査・・予予測測・・評評価価ののたためめにに多多くくのの時時間間とと費費用用をを費費ややししまますす。。反反

対対がが遅遅くくななれればばななるるほほどど、、業業者者もも引引くくにに引引けけなないい状状況況ににななりりまますす。。ズズルルズズルル

とと時時のの過過ぎぎ行行くくののをを見見過過ごごすすここととはは、、暗暗黙黙のの承承認認をを与与ええてていいるるここととににななりりまま

すす。。時時間間ささええ立立ててばば業業者者はは次次のの段段階階にに進進むむここととがが出出来来るるかかららでですす。。暗暗黙黙のの承承

認認をを与与ええてていいるる町町のの責責任任もも大大ききくくななりりまますす。。そそれれはは中中立立ととはは言言ええまませせんん。。  

早早期期解解決決がが双双方方ににととっってて将将来来禍禍根根をを残残ささなないい最最善善のの策策とと言言ええるるででししょょうう。。  

 
――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――  

★★風風車車はは民民間間事事業業でで、、契契約約主主体体はは仁仁木木町町  
――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――    

★★忘忘れれててははいいけけなないいののはは、、風風車車はは民民間間事事業業でで、、契契約約主主体体はは地地方方公公共共団団体体だだとといい

うう事事でですす。。「「再再エエネネ特特措措法法」」でではは、、住住民民のの意意思思をを無無視視ししててははいいけけなないい、、とといい

うう事事ににななっってていいるるののでで、、住住民民のの意意志志はは大大ききいいののでですす。。そそししてて住住民民のの意意志志をを代代

表表すするるののがが選選挙挙でで選選ばばれれたた議議員員ささんんやや町町長長ささんんななののでですすかからら、、  

住住民民のの反反対対をを理理由由にに、、業業者者にに対対ししてて町町長長ははいいくくららででもも断断れれるるののでですす。。町町長長がが

住住民民のの代代表表ととししてて、、勇勇気気とと覚覚悟悟をを持持っってて、、毅毅然然ととししててノノーーとと言言ええばば業業者者はは諦諦

めめるる以以外外、、仕仕方方ががなないいののでですす。。  

  

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――  

★★署署名名活活動動協協力力ののおお願願いい  
――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――  

勇勇気気とと見見識識ののああるる議議員員ささんんやや、、町町長長をを後後押押ししすするるたためめにに、、皆皆ででももっっとと署署名名をを集集

めめままししょょうう。。（（署署名名ががままだだのの方方はは、、最最終終べべーージジのの署署名名用用紙紙にに署署名名ししてて、、（（連連絡絡

先先））ににごご一一報報下下ささいい。。取取りりにに伺伺いいまますす  

  

―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

★★議議会会のの傍傍聴聴にに出出かかけけままししょょうう  
―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

★★【【第第三三回回】】「「総総務務経経済済常常任任委委員員会会」」のの傍傍聴聴にに出出かかけけままししょょうう。。  

次次回回のの委委員員会会はは≪≪６６月月２２２２日日（（木木））、、午午前前９９時時半半かからら≫≫でですす。。  
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ここのの日日はは、、  

委委員員会会のの議議員員ささんんたたちちがが、、風風車車問問題題ににつついいてて、、そそれれぞぞれれのの意意見見をを出出しし合合っってて議議

論論すするるここととににななっってていいまますす。。風風車車にに対対ししてて、、私私たたちちがが選選挙挙でで選選んんだだ議議員員のの方方々々

がが、、そそれれぞぞれれどどんんなな意意見見をを出出さされれるるののででししょょううかか。。  

そそれれをを町町民民がが傍傍聴聴ででききるるここととににななっってていいまますす。。署署名名もも傍傍聴聴もも、、住住民民のの意意思思をを示示

すすここととがが出出来来るる直直接接民民主主主主義義のの形形でですす。。今今がが一一番番大大切切なな時時でですす。。行行動動ししななけけれれ

ばば何何もも動動ききまませせんん。。  

おお忙忙ししいいととはは思思いいまますすがが、、万万障障おお繰繰りり合合わわせせのの上上、、御御参参加加下下ささいいまませせ。。  

  

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――  

★★朗朗報報①①  
――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――  

赤赤井井川川村村のの風風車車はは、、関関電電がが来来てて、、条条件件がが良良くくなないいとといいうう事事でで、、一一時時休休止止をを告告げげ

らられれたたそそううでですす。。中中止止ででははななくく、、休休止止でですすがが、、実実質質的的ににはは中中止止ののよよううななももののだだ

とと思思いいまますす。。  

  

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――  

★★朗朗報報②②  
――――――――――――――――――――――――――――――――――――  

小小樽樽市市のの市市長長がが、、市市民民とと議議会会のの反反対対をを受受けけ

てて、、道道にに風風車車ににつついいてて中中止止をを要要望望すするる「「意意

見見書書」」をを上上梓梓しし、、そそのの結結果果、、66 月月 1177 日日にに双双

日日がが風風力力発発電電計計画画のの中中止止をを発発表表ししままししたた。。  

  

――――――――――――――――――――――――  

★★朗朗報報③③  
――――――――――――――――――――――――  

余余市市町町長長はは建建設設のの賛賛否否はは明明言言ししなないいもものの

のの、、住住民民理理解解がが得得らられれるるままでで説説明明会会をを開開くく

よようう求求めめるる意意見見書書をを道道にに提提出出ししままししたた。。  

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――  

  

（（連連絡絡先先））仁仁木木町町のの風風力力問問題題をを考考ええるる会会        

代代  表表    瀬瀬川川  裕裕人人（（電電話話））00113355--3333--55559900  

事事務務局局    酒酒井井  雄雄大大（（電電話話））007700--44007755--55334455  



 （仮称）古平・仁木・余市ウィンドファーム事業に対する反対署名  
経済産業大臣 ⻄村康稔  様  
環境大臣     ⻄村明宏  様  
北海道知事   鈴木直道  様  
古平町⻑     成田昭彦  様  
仁木町⻑     佐藤聖一郎 様 
余市町⻑     齊藤啓輔  様 

１１..  低低周周波波音音ななどどにによよるる人人体体へへのの影影響響  
風⾞から発⽣する騒音や低周波音などが、周辺住⺠に頭痛やめまい、不眠などの健康被害を引き起こす例が、国

内外で報告されていますが、これに対し国は十分な調査や対応を行っていません。計画では、巨大な風⾞を最大
64基建設する予定です。このような状況の中で、私達は計画を受け入れることはできません。 

２２..  自自然然⽣⽣態態系系へへのの影影響響  
予定地域の大半は自然度が高い自然林で、ヒグマが多数⽣息しており、野鳥の⽣息地としても重要な地域です。北海道

内では希少鳥類などがバードストライクによって命を落とす例が発⽣しています。このような地域に風⾞は必要ありません。 
３３..  土土砂砂災災害害・・水水質質悪悪化化のの恐恐れれ  

風⾞建設予定地の大半が水源かん養保安林です。風⾞のための工事道路やヤード造成のため、稜線の樹林地を伐採
した場合、土砂崩れや上水の水質が悪化する恐れがあります。 

４４．．社社会会福福祉祉施施設設にに近近接接すするる事事業業計計画画地地  
銀山地域（仁木町）には、社会福祉施設「銀山学園」と、児童養護施設「桜ヶ丘学園」があります。また、古平町に
は古平福祉会「共働の家」があり、どちらも事業実施想定区域からほど近い距離に立地しています。銀山学園を創
設した先人達によって、「誰もが幸せになれる地域」を目指して、地域づくり活動を実践して来ました。このように
自然豊かで心豊かに⽣活を行う場であるにもかかわらず、そのような大切な地域に隣接する計画は到底許されるも
のではありません。 
ここののよよううなな事事かからら、、地地域域財財産産のの未未来来をを守守るるたためめ、、ままたた住住⺠⺠のの健健康康被被害害をを避避けけるるたためめ、、風風⼒⼒発発電電計計画画のの撤撤回回とと中中止止をを
求求めめまますす。。  

ボールペンか万年筆で自筆（鉛筆不可）にて、「〃」は使わないでご記入ください。ご署名いただいた個人情報は本署
名以外には使用しません。ご協⼒いただいた署名は下記宛て、郵送でお届けください。 
 
【郵送先】 〒048-2335 仁木町銀山 2-521 仁木町の風⼒発電を考える会 代表 瀬川裕人 電話 0135-33-5590 

お 名 前 住   所 

 
  

 
  

 
  

 
  

 
  

仁木町の風⼒発電を考える会 
代 表 瀬 川 裕 人 


